

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 32  
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 21 de octubre del 2013, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor alcalde **LUIS ALBERTO CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretario Municipal (S) Sr. Mauricio Flores Huenteo

**TABLA.-**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 31 (14.10.2013)

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA**

**2.2.- RECIBIDA**

**2.3.- ANÁLISIS**

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

**4.- CUENTA COMISIONES.**

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

**7.- INCIDENTES.**

## **1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.**

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 31 (14.10.2013)

Observaciones

El señor Alcalde llama a votar al H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar Acta Pendiente Sesión Ordinaria N° 28(23.09.2013)

El señor Alcalde llama a votar al H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar Acta Sesión Ordinaria N° 31(14.10.2013)

## **2.- CORRESPONDENCIA.**

### **2.1.- DESPACHADA**

No hay

### **2.2.- RECIBIDA**

### **2.3.- ANÁLISIS**

## **3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

El señor Alcalde informa que hay una rifa solidaria el día jueves 24 de octubre en la escuela de Maitenco, que surque a raíz que hay dos niños que están con problemas de salud y no cuentan con los recursos para realizar la operación.

Comenta que estuvo en el Gobierno Regional firmando unos convenios de proyectos que se van a realizar en Nuestra Comuna y es la segunda Etapa de Los Boldos que consiste en reparar los baños y la cocina que se encuentra en muy mal estado y el Concejero Regional apoyo este proyecto.

Sr. Mauricio Flores, Director de Obras comenta que habría que hacer otro trabajo que consiste en clausurar la fosa existente, la idea es canalizar por una sola vía.

Los Materiales que faltan se Solicito a Finanzas

El señor Alcalde informa que estos trabajos son para que este recinto pueda funcionar durante el verano y pidió colaboración, tanto a la empresa que está construyendo la planta y los paraderos. Comenta que al parecer hay un tema de nivel.

Sr. Mauricio Flores dice que el nivel está bien y no habría problemas para conectarse.

El señor Alcalde dice que la idea es postular a un proyecto a partir de marzo y mejorar cocina y baños.

La Concejal Sra. Norma Torres pregunta si se van a poder ocupar los Boldos en el verano.

La Concejal Sra. Norma Monsalve comenta que pudiese ser abierto al público durante los meses de Enero y Febrero ya que la gente no cuenta aquí en Nuestra Comuna con algún lugar donde poder salir a disfrutar con la Familia.

El señor Alcalde comenta el tema de las piscinas, ya que le da temor por los niños.

La Concejal Sra. Norma Monsalve comenta que siempre van familias grandes y la idea no es dejar a los niños solos.

La Concejal Sra. Norma Torres que la alternativa sería que deberíamos contar con un salvavidas.

El señor Alcalde dice que se pudiera postular a un proyecto para habilitar las piscinas, pero tiene un costo elevado de mantención, sería bueno pedir un Aporte a la gente a entrada al recinto.

La Concejal Sra. Norma Monsalve concuerda con el señor Alcalde y dice que la gente estaría dispuesta a pagar.

El Concejal Sr. Luis Sanhueza afirma que muchas familias no tienen donde salir los fin de semana y dice que si se toma este acuerdo que sea con responsabilidad, cobrar entradas pero también informar que el tema del cuidado de los niños al usar las piscinas es de responsabilidad de los Padres y no del Municipio, pero una alternativa para el tema de las piscinas es tener algún joven estudiante y pagarle que cumpla la Función de Salvavidas.

La Concejal Sra. Norma Monsalve cuenta que habría un joven que tiene que hacer su tesis con niños y sería una buena opción ya que le podría enseñar a los niños a nadar ya que esa es su especialidad, además la Consejal comenta que estuvo en el Municipio para saber qué pasaría con el Bingo donde se le apoyaría.

El Concejal Sr. Luis Sanhueza dice que el tema del bingo era salir a vender entradas primero, Promocionar porque se pueden tener muchos premios para el beneficio pero si no se sale a vender las entradas con anticipación es muy difícil que la gente pueda asistir, ya que muchas veces la responsabilidad se la dejan al Municipio.

El Concejal Sr. Miguel Vargas dice que la gente debe ser más organizada y no dejarle todo al Municipio Siempre.

El señor Alcalde dice que se podría hacer es repetir de nuevo el Bingo y volviendo al tema de Los Boldos, el Sr. Alcalde le pregunta al Director de Obras Sr. Mauricio Flores, que si existe la Alternativa de hacer un presupuesto de los costos de materiales que se ocupa mensualmente los boldos

El Concejal Sr. Luis Sanhueza dice que hay que cobrar a las familias más que a las organizaciones, ya que eso se debe subir a transparencia.

El señor Alcalde dice que normalmente no hay nada para los niños en Trehuaco y existen grupos y se podría tener una actividad sana son los Scouts ya que les enseñan valores, disciplinas etc., y en la comuna hay muchos niños que les interesaría entrar a este grupo, se ha pensado, hacer en Trehuaco, Brañas, Denecan y posteriormente en sectores rurales y todo esto por el proyecto de Los Boldos que ya está aprobado.

La Concejal Sra. Norma Monsalve pregunta de cuánto es el monto.

El señor Alcalde más de \$50.000.000-. de lo que quedaría funcionando parte de baños, cocina y piscinas de este Recinto ya mencionado.

Sr. Mauricio Flores dice que podría hacer un presupuesto de la mantención y el consumo de las piscinas.

El señor Alcalde de lo que significaría mantenerla funcionando en el verano de lunes a jueves a público y de viernes a domingos, para instituciones.

Sr. Mauricio Flores dice que en San Pedro de Laguna Chica de lunes a viernes los niños pagan \$500, adultos \$1.000 fin de semana \$1.000 niños, \$2.000 adultos todos pagan.

La Concejal Sra. Norma Monsalve dice que no todos los fin de semanas estarán ocupados por instituciones.

El señor Alcalde expresa que normalmente los Boldos está ocupado todo el verano por las instituciones y muchas veces se les ha facilitado el recinto, en una ocasión dos personas le pidieron Los Boldos para matrimonio, uno era del sector de Mela y otro del sector de Puralihue, los cuales eran para el mismo día y hora, buscando solucionar el tema, se le paso el Liceo a una de ellas.

#### 4.- CUENTA COMISIONES

El señor Alcalde dice que había un programa para postrados que eran alrededor de \$20.000 para cuidadores, pero la gente empezó que habían familiares que tenían enfermo y eran postrados, para poder recibir esta ayuda y normalmente a estas personas las supervisa el Servicio de Salud Ñuble y postrado es aquella persona que se encuentra discapacitado y permanece en cama sin poder levantarse.

El Concejal Sr. Raúl Espejo dice que el converso con estos abuelos y realmente necesitan ayuda

La Concejal Sra. Norma Monsalve dice que hay una familia que no tiene luz ni Tampoco agua, al parecer después de la visita del Concejal Espejo, habría ido una persona de Salud, que se comprometió de ir a buscarlos para traerlos a sus controles, pero no a dejarlos y ya fueron una vez y no tenían como volverse al no tener dinero.

El señor Alcalde dice que en este momento se tienen dos vehículos en taller y se le solicito prestado uno al Departamento de Salud.

Bueno y en consecuencia de esto se está atrasado con los Programa Puente y otros al no tener movilización, hay personas que vienen al Municipio y a Salud, pidiendo vehículos para llevarlos a Chillán a horas medicas, exámenes, pero cuando una persona llega al Departamento de Salud y esta grave se deriva a Coelemu o a Chillán dependiendo la Emergencia y posteriormente los traen de regreso, pero en el tema de postrados se van a buscar y dejar en este caso que es una familia vulnerable, pero hay muchas que abusan y le dicen que tienen que estar en Chillán y no tienen como ir es muy difícil decirles que no.

El Concejal Sr. Luis Sanhueza dice que se podría hacer una reunión con los directivos del Departamento de Salud y presentarse como comisión y poder trabajar en conjunto para la comuna.

El señor Alcalde dice que hay que tener un ministro de fe, para que asista a la reunión y tome nota.

El señor Raúl Espejo comenta que lo ideal sería un día lunes antes del Concejo

El señor Alcalde según la decisión de los Concejales sería el primer lunes de noviembre de las 09:00 hrs. hasta las 10:00 hrs.

La Concejal Sra. Norma Torres comunica que ya tiene avanzado el tema con relación al fomento productivo, se acerco a Prodesal para saber qué días se podría hacer las reuniones el Sr. Alejandro Pedreros le comunico que tendría disponibles los días miércoles o jueves para reuniones, la duda es si hay que nombrar secretario (a) o ministro de fe. Como representante titular del fomento productivo y trabajando en terreno, se han realizado reuniones con los funcionarios de Prodesal en algunos Sectores como Caña Dulce, Torreón y se les está capacitando en distintas áreas según lo que les compete a ellos, dice que la impresión que le queda es que los funcionarios de Prodesal están preocupados constantemente de capacitar a la gente.

La Concejal Sra. Norma Monsalve le solicita a la Concejal Sra. Norma Torres, que cuando se realicen estas reuniones se le informe ya que ella pertenece también a esta comisión.

El Concejal Sr. Víctor Chandia pregunta si el tema de comisiones es muy parecido a sesiones del Concejo con la diferencia que la preside el presidente de la comisión y hay un ministro de fe, esa comisión está formada por algún departamento o uno decide quien la compondrá.

El señor Alcalde dice que deben estar los directivos y ahí se decide quien la compondrá.

El Concejal Sr. Víctor Chandia ofrece su día de trabajo el primer y tercer lunes de cada mes en la tarde desde las 15:00 hrs. y así designar horarios.

El señor Alcalde informa que el problema es que los lunes en la tarde se realiza la reunión con los directivos desde las 15:00 hrs. y explica que si los Concejales trabajan en ese horario no podrían asistir los directivos y pregunta si puede ser otro día.

El Concejal Sr. Víctor Chandia , entonces afirma el cuarto lunes de cada mes, desde las 09:00 hrs. en adelante y pregunta si el departamento tendrá un lugar físico donde hacer las reuniones.

El señor Alcalde dice que el participo de la reunión de los clubes deportivos y fue bastante franco con ellos y tenia las ganas de apoyar el deporte, pero con las finales de futbol del año pasado y si no están las condiciones de cambiar los estatutos y aplicar nuevas sanciones disciplinarias, el como alcalde no está para apoyar. En eventos públicos donde la comunidad respalda y financia, se debe dar un buen ejemplo y por años seguidos no ha habido buenos ejemplos en tema del deporte y se pensaba apoyar este año, pero se mantienen las mismas condiciones, el próximo año habría que pensarla muy bien, solicito que se incluyera en el reglamento en el caso de que hubiera un ambiente de violencia entre jugadores, no controlable dentro del estadio, el árbitro suspendiera el partido y expulsara a esos jugadores, ya que la manera de jugar no les interesa lesionar a otro jugador porque no existen sanciones y lo incluirán, también solicito una carpeta de cada club con todos los jugadores y lo otro que si existiera una actitud violenta de la barra, faltas de respeto con las autoridades, con los niños etc., también se suspende el partido y se van y se jugara otro día domingo y a puerta cerradas.

La Concejal Sra. Norma Monsalve cree que los clubes que estén jugando serán responsables de ese evento y se supone que tendrán que usar criterios, para evitar suspensión del partido, dice que todas las barras dentro del campo son efusivas, pero si pasa a violencia se suspende.

El señor Alcalde dice que un dirigente le dijo que hasta en los partidos profesionales se ven estas cosas a lo que le respondió, que si se permiten todas esas cosas, es por eso que a los estadios ya no van las familias y dice que si los niños ven una barra violenta, grosera en contra de todas las personas y dentro de la cancha los jugadores peleando, que ejemplo es ese para un niño que después quiera ser jugador, por eso se debe aplicar medidas disciplinarias.

## 5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

## 6.- ASUNTOS NUEVOS.

El señor Alcalde dice que se debe ver el convenio del Juzgado de Policía Local, para hacer un segundo piso y habilitar otras oficinas.

Informa que firmo ya el convenio de los tractores, porque el Gobierno Regional había pensado en ejecutarlo ellos, pero por falta de tiempo, lo llamaron a firmar los convenios y solo faltaría la firma del Intendente para solicitar ese proyecto y poder tenerlos para el aniversario de la comuna, les comenta además los Concejales que los funcionarios municipales están en paro, lo cual el Municipio será cerrado y se atenderán casos de emergencias, lo que están pidiendo es un reajuste del 8.8% y el estado debiera poner la diferencia ya que el IPC que hacen es de un 3% aproximadamente y un máximo podría llegar a un 5%, que es lo que aumenta nuestro presupuesto, pero si ellos aprueban un 6% o más, no se tienen los recursos para pagar esa

diferencia, pero el estado acostumbra, modificar muchas leyes de nivel nacional y en el momento de pagar, lo debe hacer el Municipio, este paro es indefinido.

Otro tema es que se está viendo en el presupuesto municipal para ver la posibilidad de ver algunos recursos para llevar adelante un programa de presupuesto participativo, para tener unos dineros para los sectores y unos \$200.000-. Mil y que den ideas para mejoramiento y las mejores ideas se financien, por sectores urbanos y rurales, esto no se ha visto por problemas presupuestarios, ya que alcanza solo para remuneraciones, pero teniendo el departamento de tránsito se podría obtener otros recursos y aprobar una nueva ordenanza y los temas que se cobran son muy bajos e inclusive hay que pensar en algún momento el cobro de la basura ( Aseo y Ornato), que lo hace la mayoría de las comunas.

El Concejal Sr. Raúl Espejo comenta que conversó con Concejales de la Comuna de San Nicolás donde dicen ellos que en el presupuesto existe y la posibilidad de poder designarles \$500.000 para cada Concejal, ya que tienen durante el año una serie de gastos extras en premios de solicitudes de la comunidad.

El Concejal Sr. Víctor Chandia dice que la nueva Ley viene incluido Gastos de representación, que se puede dejar en un ítem especificado para cuando lleguen solicitudes de premios y ese tipo de cosas.

El Concejal Sr Luis Sanhueza dice que en la Comuna de Ninhue se tomó un acuerdo en el Concejo para poder designarla durante el año.

El señor Alcalde dice que se tendría que ver cuál es la mejor manera de incluirlo en el presupuesto.

La Concejal Sra. Norma Torres dice que estos temas quedan registrados, son públicos y pasan a Transparencia y no necesariamente implica que alguien de acá lo comenté a la comunidad y lo otro de ver que la gente que vea la página como lo interpretara.

El Concejal Sr. Víctor Chandia dice que es parte del trabajo y hay cosas positivas como negativas y otras que se van interpretando como la gente quiere, además no está bien transparentando la cantidad de dinero que ganan los Concejales y si el común de la gente supiera que son \$400.000 a lo mejor el pensamiento sería distinto y todos esos gastos y consideraciones extras para, hacer bien su labor como concejal.

El señor Alcalde dice que en los parlamentos, el Municipio es el último escalón del tema público, no hay respeto para los Municipios.

## 7.- INCIDENTES

La Concejal Sra. Norma Monsalve informa que en sector de Denecan existe un lugar que se encuentra sin luminaria.

El Sr: Mauricio Flores, Director de Obras de esta Comuna, dice que lo que sucede es que no se ha pagado la luz es ese el Motivo.

La Concejal Sra. Norma Monsalve dice que el sector de Puralihue, se encuentra en las mismas condiciones, otro tema es que se le acerco una señora de Maitenco Bajo y le informó que donde iría el paradero tres, se estaría construyendo antes del desvío existente para la parada de buses.

El Sr. Mauricio Flores informa que hay lugares donde estaban los paraderos que estaban cediendo y agrietando, por lo tanto, al momento de construir se busca un mejor terreno acto

donde construir en el caso que comenta la Concejal Monsalve, lo vera en terreno junto con este Director.

La Concejal Sra. Norma Monsalve dice que desde el paradero de los semáforos no hay ningún otro hasta el cementerio y pregunta si se pensó en otro paradero entre los antes mencionados.

El señor Alcalde dice que el proyecto es de reposición y se respetaría la ubicación de los paraderos ya existentes, lo otro es que debiera hacerse paraderos solo donde hay entradas a poblaciones u otros, ya que de hacerlo en otros lugares se corre el riesgo de accidentes al no ser autorizados, sobre todo en la ruta del Conquistador, donde han estado provisoriamente los paraderos, además de los problemas serios que han surgido, en los terrenos donde se debe construir como: que no quieren paraderos frente a sus viviendas, que no quieren ceder los terrenos. En la población Hernán Brañas, existe un problema donde construir los paradero.

El Sr. Mauricio Flores dice que el sitio pertenece al Sr. José Carvallo, con el cual se converso y no sede, ni vende ya que a futuro quiere construir un servicentro.

El Concejal Sr. Miguel Vargas dice que ese es el punto ya que muchas personas no quieren, ni aceptan que les construyan en sus sitios o lugares que no estén autorizados, dice que en lo personal hay un paradero de los antiguos, que construyeron dentro de su propiedad en el Sector de Mela , sin aviso alguno lo que pudiera haber presentado una demanda a Vialidad.

El Concejal Sr. Luis Sanhueza dice entender a los propietarios y es verdad que no obtienen beneficio alguno, pero si se ve de otra manera, la mayoría de los vecinos de Trehuaco, y de los Sectores Denecan, Hernán Brañas y otros, compran sus mercaderías en el Supermercado de su propiedad del Señor Sr. José Carvallo.

La Concejal Sr. Norma Monsalve pregunta por una construcción que se está haciendo a un costado del puente Itata, su preocupación es la entrada y salida de camiones.

El Concejal Sr. Víctor Chandia dice que están levantando faena para la reparación del puente Itata.

El Sr. Mauricio Flores dice que lo que sucede es que esta en mantención las columnas de los puentes, abajo hay unas columnas en forma de "T" y eso a su vez dos Alas, Técnicamente se llama así los cuales van montado la losa y donde se transita y con la misma vibración de los vehículos y camiones y después delo que aconteció el 27 de Febrero de 2010 estas alas se fisuraron.

El Concejal Sr. Miguel Vargas dice que hay un basural en un sector exactamente cuando una va hacia la costa pero por los boldos y se ha dicho en varias ocasiones que hay que limpiar.

El Sr. Mauricio Flores comenta que se mando a limpiar e inclusive se hizo una excavación donde se entero la basura, pero en un par de meses estará en las mismas condiciones, lo que se podría hacer es poner letreros de Prohibido botar basura, además comenta este suscrito que este tema debería decirlo por un comunicado radial y hacer entender a esta gente de Trehuaco.

El Concejal Sr. Miguel Vargas también informa que hay otro lugar, donde igual estarían botando basura hacia el río y en la noche salen los perros y la desparraman aun mas, hasta un ternero muerto había.

El señor Alcalde dice que hablo con una persona que le solicito poder hacer una fosa en ese lugar, para que no entren los vehículos particulares a votar basura.

La Concejal Sra. Norma Torres comenta que será difícil controlarlos, siempre esas cosas la hacen durante la noche.

El Concejal Sr. Miguel Vargas dice que el otro tema es el de los camiones que transitan por el Camino de la Costa y dejan a su paso muchos lampazos botados y es peligroso.

El Sr. Mauricio Flores comenta que se habría tocado este tema hace bastante tiempo atrás y habría respondido esta respuesta y fue que se solicitó a Vialidad a fiscalizar esta ruta ya que le pertenece exclusivamente a ellos.

El Concejal Sr. Víctor Chandia sugiere que sería importante dar de baja los vehículos y poder comprar otros, el departamento de Obras necesita movilización para terreno Urgente y que cada departamento se haga responsable del cuidado y mantención de los vehículos, encuentra que existe un desorden con el tema de los vehículos, lo usan todos, dice que los vehículos de Departamento de Salud, no puede destinarse al Municipio

El Señor Alcalde dice que del Municipio solicitó al departamento de salud mientras llegan los vehículos que están en taller mientras tanto son destinados a otros departamentos, pero no ellos al Municipio y lo mismo con los choferes, cuando ellos tienen problemas ya sea con días administrativos o licencias, se debe mandar un chofer del Municipio a Salud o Educación cuando lo solicite.

Se están viendo vehículos chinos para comprar, que son más económicos.

El concejal Sr. Víctor Chandia opina que para el uso Municipal no cree que sea lo más apropiado, además cree que los choferes no son muy cuidadosos con los vehículos. En relación al presupuesto dice que en el tema de educación y en el ítem sueldo base dice \$0, significaría que nadie tiene sueldo, habría que ser un estimativo y lo otro que las subvenciones vengan especificados todos los gastos y un detalle de la deuda flotante, ya que está seguro que lo que sale como deuda no corresponde, porque si se va aprobar estos temas que sean claros

El señor Alcalde pregunta al Concejal Sr. Chandia que el presupuesto proyecta una deuda flotante de \$47.000-. a diciembre, dice que hay que revisar la Ley para saber si se puede proyectar deudas.

El Consejal Sr. Víctor Chandia menciona que para eso es el presupuesto, si se asume la deuda al 30.12.2013, por dar una fecha, se asume como tal, la deuda flotante es la constantemente y se paga a 30 o 60 días como es proyectado de llegar con los \$ 47000, eso significa que se pagaran todas las deudas. Es como si el departamento de finanzas de educación, dijera que quedo con una deuda flotante de \$30.000.000-. Pesos

El señor Alcalde dice que ni él ni el Concejo podría aprobar un presupuesto que signifique deuda, aunque sea deuda flotante, ya que el Municipio son solidariamente responsables de la deuda y si lo plantean en el presupuesto se estaría diciendo, lo deba la Municipalidad, se sabe que habrán deudas, pero el sistema funciona como autogol, si se pone en el presupuesto la Contraloría diría, como el Concejo aprobó un presupuesto endeudado a fin de año, el Alcalde y Concejo deberá pagar este presupuesto aprobado.

El Concejal Víctor Chandia comenta que es peor la situación, que a una persona que se le deba, hace el trámite de la demanda.

El señor Alcalde por lo que tiene entendido, no se puede presentar un presupuesto con una deuda y que no se podría aprobar un presupuesto endeudado y normalmente en todas las instituciones públicas pasan por este tipo de deudas, no se podría administrarse con ese criterio, ya que si hay una deuda con Profesores y proveedores y el tema es que en diciembre es la fecha que se debe ver el año presupuestario y no llegan los fondos finales de caja,

por lo tanto todos los años se pasa con una deuda flotante a enero del año siguiente y en diciembre llega la última remesa al Municipio y con ella están pagando.

El concejal Sr. Victor Chandia comenta que debe haber alguna forma, no puede ser así de irresponsable de ambas partes, a lo mejor asumir un presupuesto como Concejal igual estaría aprobando algo que no debiera hacer, dice como autoridad le pidiese pedir a un encargado de finanzas de esos departamentos cuadrar algún ítem del presupuesto yo se que no le va a cuadrar nunca, porque arrastra una deuda.

El señor Alcalde comenta que lamentablemente el sistema público por la escasez de recursos, hay una serie de cosas que no se podrían hacer bajo esa primicia y pasa en todos los Municipio de Chile.

El concejal Sr. Víctor Chandia, Que sería bueno que en este caso los encargados de los departamentos de Finanzas , se acercaran y vieran la realidad de la situación o dieran una explicación técnicamente.

El señor Alcalde por su experiencia dice que no se puede aprobar un presupuesto con deudas, ya que serían automáticamente responsables de la deuda.

El concejal Sr. Víctor Chandia pregunta si no es más grave aprobar un presupuesto sin deuda, cuando la hay.

El concejal Sr. Luis Sanhueza solicita que el departamento envié una información más detallada del presupuesto adeudado que arrastre el departamento para el próximo año.

La Conceja Sra. Norma Torres dice que lo que se presenta al Concejo, es una formalidad.

El concejal Sr. Víctor Chadia comenta que a él, se le han acercado el personal que trabajan en las salas como apoyo que quieren aumento de sueldos a lo que el cómo autoridad no le corresponde ya que no es su atribución y parte de eso, el departamento tendrá que evaluarlo, lo otro es que pensaba encontrarse con un presupuesto que especificara los ingreso y sus montos como corresponde, ya que se hará un seguimiento al presupuesto y no pueden estar enviando información tan mínima para que pase un par de días y volverles a solicitar nuevamente lo mismo.

El señor Alcalde les informa que partiendo del concepto básico, que es un presupuesto significa que es una proyección y no algo real, ya que aun no se sabe cuántos alumnos se tendrán el próximo año, en integración cuantos serán beneficiarios del Seg, y por eso se supone que será así el presupuesto para el próximo año, ni siquiera la SUBDERE dice cuánto llegara de fondos para el Municipio, lamentablemente hay que hacer el presupuesto ajustado al margen de la realidad.

El Concejal Sr. Víctor Chandia dice que el presupuesto debiera especificar Ingreso por ley Seg, por Integración, por Mantención, mas ingreso traspaso del Municipio al departamento.

Dice que la presentación del presupuesto al Municipio al Concejo, se hace a nivel de ítem y a través de eso el Concejo se pronuncia, porque después de los desglose del ítem alcanza información.

Dice que lo que le interesa que cada uno de los ítem, vayan acorde ya que el día de mañana puede pedir los gastos del algún ítem y no quiere encontrarse con algo que se deba discutir largamente.

En el tema del presupuesto dice que el cómo Alcalde, los presupuestos y gastos, lo manejan los encargados de finanzas.

El señor Alcalde comunica que en dos sesiones de diciembre se discutirán el presupuesto Municipal, con los diferentes directivos de los departamentos y los Concejales pueden estar presente y hacer sus preguntas.

Sr. Juan Godoy dice que dentro del presupuesto, se considero un reajuste del 5% de las remuneraciones y el sector publico está pidiendo un 5.8%.

El señor Alcalde comenta que debiera invitarse al presidente de la asociación Chilena para que comunique que los Municipios chicos, no resisten este reajuste.

Sin más temas que tratar y siendo las 13:30 horas se levanta la sesión.



**Mauricio Flores Huenteo**  
**Secretario Municipal (S)**

**Luís Cuevalbarra**  
**Alcalde**

**ACUERDOS  
H. CONCEJO MUNICIPAL**  
Octubre 21 del 2013.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar Acta Pendiente Sesión Ordinaria N° 28 (23.09.2013).

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar Acta Sesión Ordinaria N° 31 (14.10.2013).



**Mauricio Flores Huenteo  
Secretario Municipal (S)  
Ministro de Fe**